

Fecha: 18-07-2024

Medio: El Austral de la Araucanía El Austral de la Araucanía Supl.:

Noticia general

Título: Inédita disputa electoral por la alcaldía de Cholchol enfrenta a los hermanos Huirilef

Pág.: 4 Cm2: 445,5 VPE: \$692.382 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 8.000 16.000

No Definida

Inédita disputa electoral por la alcaldía de Cholchol enfrenta a los hermanos Huirilef

ELECCIONES. La consejera nacional de la Conadi, Francisca Huirilef, llegó al Servel acompañada de su hermano y jefe comunal, Luis Huirilef. Declaró su candidatura independiente a la alcaldía 24 horas después que lo hiciera su otro hermano, el excore Hilario Huirilef.

Andrea Arias Vega andrea.arias@australtemuco.cl

na inédita disputa electral por la alcaldía de Cholchol es la que protagonizan los hermanos Huirilef: Luis (el alcalde en ejercicio que por ley no puede respostularse), su carta de continuidad que es Francisca e Hilario que representa la disidencia de la

En este contexto, la exconcejala de Cholchol y actual consejera nacional de la Conadi (primera mayoría regional), Francisca Huirilef Barra, declaró aver su candidatura independiente por el sillón municipal de Cholchol.

actual administración.

La candidata llegó hasta las oficinas del Servel acompañada de su hermano y alcalde en ejercicio, Luis Huirilef, quien hizo público su apoyo, siendo presentada como la carta de continuidad de la actual ges-

Aunque sólo necesitaba 50 patrocinios, al final fueron 613 los que reunió la candidata para llegar a la papeleta de octubre, cuestión que agradeció. La declaración la realizó blindada por más de 50 entusiastas ad-

herentes (otros hermanos, concejales de la comuna, funcionarios municipales, dirigentes, or ganizaciones sociales y territoriales), justo 24 horas después que lo hiciera su hermano y también candidato a alcalde in dependiente, el excore Hilario Huirilef.

Francisca no alcanzó a terminar su tercer periodo consecutivo de concejala electa de Cholchol, ya que en 2019 fue destituida por el TER por ser hermana del actual alcalde.

Al igual que sus hermanos nació en Cholchol, comunidad Mulato Huenulef. Es Trabajadora Social de profesión y suma 20 años de trabajo por el desarrollo de su comuna junto a organizaciones sociales, comunidades y territorios.

CANDIDATURA

"Aquí estamos todos". Con estas palabras, Francisca Huirilef, aseguró que su candidatura recién declarada es un desafio de género que goza de apoyo social y político transversal.

Ahora respecto del rótulo de "continuidad" de la gestión de su hermano Luis, así como la disputa electoral con su hermano Hilario, la consejera cir"Soy candidata de continuidad de las cosas que están por hacerse en Cholchol. Estamos en un país en democracia donde cualquiera puede ir de candidato".

Francisca Huirilef candidata a alcaldesa Cholchol

cunscribe el escenario. "Soy candidata de continuidad de las cosas que están por hacerse en la comuna de Cholchol. Como Francisca Huirilef vov a trabajar por mi gente y concretaremos los proyectos pendientes que son los sueños de la comunidad v de la actual administración. Esto no significa dejar de avanzar con nuevas iniciativas. Por lo demás, estamos en un país en democracia donde cualquiera puede ir de candidato, independiente quien sea".

Dado que Hilario habló de una comuna "abandonada" en el marco de la pobreza, dicha crítica no es compartida por la candidata. "Cholchol avanzando porque hace 20 años atrás no había nada y era



FRANCISCA HUIRILEF AGRADECIÓ LOS PATROCINIOS

un pueblo: hoy vemos que es una ciudad, estando todos orgullosos de lo que hemos construido en conjunto".

ALCALDE HUIRILEF

El alcalde Luis Huirilef transparentó el apoyo a su hermana Francisca, explicando que se enmarca en un compromiso que no romperá. "Yo soy de palabra v con mi hermana teníamos el compromiso de que ella sería la sucesora cuando yo no esté: es eso lo que hoy estamos

Ante las críticas a su gestión vertidas por su hermano y candidato Hilario, quien postula que "puede hacerlo mucho mejor", el jefe comunal calificó sus palabras como "descalificaciones".

"La política no es para andar desprestigiando a nadie. En estos 20 años de trabajo no hemos hablado mal de nadie, por lo tanto, habla muy mal de quien lo dice", acotó.

Según el candidato Hilario.



UN ABRAZO SELLÓ LA ALIANZA

"Cholchol está abandonada" y posee el rótulo "de una de las comunas más pobres de Chile", situación que el alcalde Luis Huirilef no comparte, argumentando que "la pobreza está mal medida". "Cholchol es una de las comunas que más ha crecido en la Región en cuanto a infraestructura, agua potable y caminos, lo que pasa es que los políticos no dicen la verdad. En todas las comunas hay campamentos, incluso en Temuco, pero Cholchol no tiene". CS

